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会議録 
 
会議の名称 平成24年度第4回行財政改革推進委員会 

 
開催日時 平成24年10月25日（木曜日） 午前10時00分から12時00分まで 

 
開催場所 田無庁舎3階 庁議室 

 
出席者 

委員：横道委員長 鈴木純子副委員長 川島委員 鈴木文彦委員 武田委

員 中村委員 原田委員 武藤委員 
事務局：池田企画部長 森本企画政策課長 柴原財政課長 前田企画部主

幹 高橋企画政策課主査 山田企画政策課主任 
 
議題 

1 「地域経営戦略プラン2010」中間見直し（補正版）（骨子案）につい

て 
2 平成23年度決算状況について 
3 その他 

 
会議資料の

名称 

No.1-1 「地域経営戦略プラン2010」中間見直し（補正版）（骨子案）の

概要及び今後のスケジュールについて 
No.1-2 「地域経営戦略プラン2010」中間見直し（補正版）（骨子案） 
No.2 西東京市財政白書（平成23年度決算版） 
参考資料 平成24年度 市民意識調査の結果概要について  

 
記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会議内容 

開会 
議題1 「地域経営戦略プラン2010」中間見直し（補正版）（骨子案）について 
○横道委員長： 
 議題1について、事務局から説明をお願いします。 
 
○事務局： 
資料No.1－1、1－2に沿って説明 
 
○横道委員長： 

ただいまの説明について、ご質問やご意見がありましたらお願いします。 
 
○原田委員： 
 9ページに評価指標の目標見直しが示されているが、平成24年度の取組み目標につい

て、新たに目標設定したような誤解を招く表記になっているので、表記の仕方を検討し

たほうが良いと思います。 
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○事務局： 
 表記の仕方を修正します。 
 
○原田委員： 

経常収支比率の物件費の上昇について、主な要因の説明をお願いします。 
 
○事務局： 
 経常収支比率の物件費の上昇については、決算額の物件費総体としてはそれほど上が

っていませんが、一般財源を充てる部分が前年に比べ大きく増えています。 
要因としましては、新市建設計画の 終年度の平成22年度に「ひばりが丘児童センタ

ー」、「下保谷児童センター」、「障害者総合支援センター」の3施設を建設し、その

施設の運営維持管理、業務委託が増え、またその他の事業として、予防接種や検診など

のサービス事業の委託も増えたことにより物件費が増えています。また、ゴミの収集手

数料の値下げの影響により約1億円を一般財源から振り替えています。 
 
○武藤委員： 

評価指標で設定している都内類似団体について、どこの市か教えていただきたい。 
 
○事務局： 
 都内類似団体は、八王子市、立川市、三鷹市、府中市、調布市、町田市、小平市、日

野市、西東京市の9市と、平成23年度から東村山市が加わり10市となっています。 
 
○鈴木文彦委員： 
 今回のプラン見直しで、市債現在高倍率の目標値を上方修正しています。今までは臨

時財政対策債を実質的な交付税として算入してきたところ、依存度が高くなってきたこ

とから、一定の目標を持って管理することが必要であるとの認識により、目標値を見直

したことはとてもすばらしいと思いました。同じように、実質経常収支比率について

も、臨時財政対策債を加味しない場合は100パーセントを超え、通常の経常収支比率で

も99パーセント台で、今後の動向によっては100パーセントを超えてしまいかねない状

況です。こうした状況も考慮し、通常の経常収支比率、実質経常収支比率にそれぞれ臨

時財政対策債を加味せず計算したものを併記するとわかりやすいのではないでしょう

か。 
 
○横道委員長： 
 資料No.1-2の3ページを見てもわかるように、普通交付税と臨時財政対策債の歳入が

伸びたことにより財政状況が改善されてきた側面もあり、鈴木委員が言われたように、

今後の動向によっては状況が大きくかわるかもしれないが、現時点で予測ができないの

で、次期の行財政改革大綱でそのような指標等を入れていければと思います。 
 
○鈴木純子副委員長： 
 評価指標の要因分析によると、外的要因により指標の変動があったとされているが、

財政効果を上げるために個別の実施項目に取り組んでいると思いますので、その各取組

みが財政効果にどう影響したのかについて、もう少し説明があると、評価指標や実施項
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目についてパブリックコメントがし易くなるのではないでしょうか。 
 
○横道委員長： 
 解説に主な取組み項目を入れるなどの検討をしていただければと思います。 
 
○武田委員：  
 取組みの目的に必要要件のみが述べられているので、全体的にコメントが難しい。 
このプランにはないが、補助金や補助費などについて、目的外使用等がされていない

か市として一元的に調査することも検討されると良いと思います。 
  
○横道委員長： 
 運用上の話になりますので、参考意見として今後検討いただければと思います。 
 
議題2 平成23年度決算状況について 
○横道委員長： 
 次に、議題2について、事務局から説明をお願いします。 
 
○事務局： 
資料No.2に沿って説明・報告 
 
 
議題3 その他について 
○横道委員長： 
 その他として、事務局から何かありましたらお願いします。 
 
○事務局： 
 次回の会議開催予定について、12月末か翌年1月を予定しております。 
 
○横道委員長： 
 それでは、本日の会議は終了します。 
 
 

 


